

DISTINCIÓN:

Investigación de la UCSC destaca en el ranking Nature Index

Con una base de análisis de 82 revistas especializadas de alta calidad en las áreas de Química, Ciencias de la Vida, Ciencias de la Tierra y Ciencias Físicas, Nature Index es uno de los rankings más relevantes en la medición del rendimiento en investigación de las instituciones más importantes de cada país, donde este año la Universidad Católica de la Santísima Concepción (UCSC) se posicionó dentro del "top ten" a nivel nacional.

Se trata de un logro destacado para la Casa de Estudios con sede en Concepción y presencia en las regiones de Biobío y Ñuble, que lleva adelante una política de fomento de la investigación que ha permitido obtener el décimo lugar en la clasificación nacional de Nature Index.

Para el vicerrector de Investigación y Postgrado de la UCSC, Dr. Antonio Brante, este logro es reflejo del trabajo realizado durante los últimos años, con la instalación de áreas estratégicas para la Institución, y que tuvo como primer hito la acreditación de la Universidad en cinco años con certificación en Investigación, en calidad de Avanzada.

"La política universitaria de crear áreas prioritarias y áreas emergentes nos ha permitido focalizar esfuerzos y recursos en desarrollar investigación en ciertos ámbitos que estratégicamente son importantes para la Institución, pero que también lo son a nivel

Sistema de medición internacional resaltó la productividad científica de la Universidad Católica de la Santísima Concepción en su edición 2023.



El logro es muy relevante para los estudiantes, pues ratifica la calidad de la institución tanto en la formación de pregrado como postgrado.

nacional y mundial. Creo que este es un resultado de un buen trabajo, que no solo se evidencia en la cantidad de publicaciones que estamos haciendo, sino también en la calidad estas", afirmó el Dr. Brante.

Generar vínculos y colaboraciones con investigadores e instituciones a nivel nacional e internacional es uno de los aspectos que, a juicio

del vicerrector, se fortalecen a través de este tipo de hitos, ya que "visibilizar a la universidad y el quehacer de la investigación permite abrir puertas en el mundo de la investigación. Este tipo de rankings, que muestran la calidad de la investigación que está realizando en la UCSC, permite validar también el trabajo de la Universidad ante otras instituciones".

Añadió que para los estudiantes esto también es relevante, ya que este tipo de mediciones revela el nivel de institución en la cual está estudiando en términos de prestigio, tanto para pregrado como para postgrado.

"En nuestro caso, todos nuestros académicos que están siendo reconocidos por alta productividad también son

profesores de programas de pregrado y de posgrado. Por lo tanto, los estudiantes están siendo formados por académicos de primer nivel", resaltó.

CONSOLIDACIÓN DE LA INVESTIGACIÓN

La política de identificación y focalización de áreas prioritarias y áreas emergentes ha sido una de las claves para la UCSC en el desafío de potenciar la investigación básica y aplicada, e ir consolidándose a escala nacional.

"Actualmente tenemos tres áreas prioritarias y cinco áreas emergentes, donde una de ellas, Matemáticas y Físicas Aplicadas, es una de las que ha presentado mayor avance en cuanto a productividad, lo que quedó de evidencia en el ranking Nature Index. Y esta política interna, de grupos de investigación y áreas emergentes y prioritarias, ha permitido poder fortalecer este quehacer y con eso vienen resultados que se ven en términos de, por ejemplo, colaboraciones internacionales, lo que también favorece todo este desarrollo", añadió el Dr. Antonio Brante.

En este escenario es que los esfuerzos institucionales de la UCSC van de la mano de ir desarrollando y potenciando el trabajo orientado a robustecer la



Dr. Antonio Brante, vicerrector de Investigación y Postgrado UCSC.

investigación e innovación de la Casa de Estudios, donde las autoridades destacan el compromiso y esfuerzo de los académicos de las distintas facultades.

De acuerdo al vicerrector de la UCSC, la misión y la visión de la Institución están claramente centradas en la formación de estudiantes y en la investigación e innovación. "Entonces, desde ese corazón del quehacer de la Universidad, lo que estamos realizando es poder seguir trabajando con los distintos grupos de académicos, seguir potenciando las áreas emergentes, seguir construyendo instrumentos de apoyo a la investigación y, sin duda, hemos hecho un trabajo importante estos últimos años de vinculación con el medio externo", resaltó.

"Nuestra investigación tiene varios apellidos, no es solamente investigación: es una investigación que es de impacto para la sociedad, para los territorios y es una investigación sustentable. Y estamos trabajando en el próximo periodo de nuestra planificación estratégica en poder consolidar a la Universidad en esos aspectos", añadió el Dr. Antonio Brante.